



ADLFI. Archéologie de la France - Informations

une revue Gallia

Hauts-de-France | 2010

Noyon – Ferme de la Croix Saint-Claude (tranche 1)

Opération préventive de diagnostic (2010)

Hélène Dulauroy-Lynch



Édition électronique

URL : <https://journals.openedition.org/adlfi/129403>

ISSN : 2114-0502

Éditeur

Ministère de la Culture

Référence électronique

Hélène Dulauroy-Lynch, « Noyon – Ferme de la Croix Saint-Claude (tranche 1) » [notice archéologique], *ADLFI. Archéologie de la France - Informations* [En ligne], Hauts-de-France, mis en ligne le 28 novembre 2022, consulté le 29 novembre 2022. URL : <http://journals.openedition.org/adlfi/129403>

Ce document a été généré automatiquement le 29 novembre 2022.

Tous droits réservés

Noyon – Ferme de la Croix Saint-Claude (tranche 1)

Opération préventive de diagnostic (2010)

Hélène Dulauroy-Lynch

NOTE DE L'ÉDITEUR

Organisme porteur de l'opération : Ville de Noyon

- 1 À Noyon, à l'ouest de la rue du faubourg Saint Jacques, au lieu-dit la « Ferme de la Croix Saint Claude », une demande anticipée de prescription, préalable à la construction d'un lotissement, a motivé la réalisation d'un diagnostic archéologique. Les terrains concernés se situent au sud-ouest de la ville, à l'extérieur du site anciennement urbanisé et au nord de la voie ferrée Paris/Saint-Quentin. La totalité du projet comprend une superficie d'environ 10 ha, dont une partie sera sondée dans le courant de l'année 2011. Environ 8 ha sont concernés par le diagnostic de 2010. Localisée sur des pépinières et des bois, l'implantation des tranchées a dû prendre en compte les obstacles constitués par la densité des arbres en place. Dès lors l'orientation des tranchées varie en fonction des parcelles et les 20 m de distance conventionnelle ont été adaptés au terrain créant parfois des espacements irréguliers. L'évaluation archéologique (36 sondages) révèle les traces succinctes d'une occupation d'époque contemporaine. Difficiles d'interprétation de par leur caractère épars, ces traces se résument à la présence de quelques fosses à la fonction indéterminée ainsi que de fossés probablement de drainage, là aussi en très petit nombre. L'événement historique ayant laissé une trace majeure sur le terrain diagnostiqué renvoie à la Première Guerre mondiale. En effet, un nombre important de trous d'obus parsème les tranchées et témoigne du bombardement de la ville par les Anglais en 1918 depuis le Mont Renaud. Le diagnostic n'a confirmé aucune présence préhistorique, protohistorique, antique ou médiévale. Le rare mobilier rencontré renvoie à l'époque contemporaine, exception faite de silex taillés retrouvés hors de tout contexte. L'absence totale d'artefacts

renvoyant à ces époques (tant dans la terre végétale que dans le comblement des structures contemporaines) plaide en faveur d'une absence d'occupation jusqu'à l'époque contemporaine, excluant toute présomption même hypothétique d'occupation antérieure qui aurait été totalement détruite.

INDEX

Année de l'opération : 2010

chronologie <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrt59R77d1H15>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtvb942KIU8n>

nature <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtWWQS75V5Bc>

lieux <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtSEeAipsBlD>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/crtEVhJGyYQeA>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrt2YNswTOJm1>, <https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtpQfgV2cg3p>

AUTEURS

HÉLÈNE DULAUROY-LYNCH

SA de Noyon

DIRECTEURFOUILLES_DESCRIPTION

HÉLÈNE DULAUROY-LYNCH

SA de Noyon